

# Presentación del Consenso Venezolano sobre Disfunciones Sexuales Masculinas

**DR. ELIEZER MELEÁN** Coordinador general

## Introducción

La salud sexual masculina representa un componente esencial de la calidad de vida, el bienestar integral y la dignidad de quienes la experimentan en sus múltiples dimensiones. Las alteraciones en este ámbito no solo impactan el plano físico, sino que también pueden comprometer profundamente la esfera emocional, relacional y social del individuo. En consecuencia, se hace imperativa la existencia de guías de manejo basadas en literatura científica con alto nivel de evidencia que puedan orientar a los profesionales de la salud a un diagnóstico y tratamiento adecuado de los pacientes que sufren de estas afecciones.

El proyecto *Consenso de Funciones Sexuales Masculinas* surge como una respuesta a esta necesidad, con una vocación clara: ofrecer un documento de referencia actualizado, práctico y de amplio acceso, que sirva de herramienta formativa y clínica a todos los actores del sector salud. Esta obra ha sido elaborada por un equipo multidisciplinario integrado por urólogos, endocrinólogos, psiquiatras, sexólogos y andrólogos, quienes han contribuido con su experiencia y saberes a construir un enfoque integrador, transversal y comprensible.

Reconocemos que el conocimiento médico, especialmente en el campo de la salud sexual, evoluciona de forma constante. Por ello, este consenso no pretende ser un punto final, sino un hito dentro de un proceso permanente de revisión, actualización y mejora. La incorporación de nuevas evidencias científicas, el análisis crítico de las prácticas actuales y la apertura al diálogo entre disciplinas constituyen la base de su vigencia.

Extendemos nuestro agradecimiento a la *Sociedad Venezolana de Urología* (SVU) cuyo compromiso con la educación médica continua ha sido fundamental, así como a *Laboratorios Farma* por su respaldo decidido a esta iniciativa. Su apoyo ha permitido materializar este proyecto que honra el ejercicio clínico responsable y el quehacer académico riguroso.

«La educación es el arma más poderosa que puedes usar para cambiar el mundo». Nelson Mandela

**DR. ELIEZER MELEÁN**

Coordinador

Consenso Venezolano sobre Disfunciones Sexuales Masculinas